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本报记者 黄欣美 通讯员 吴健

【惠民实事】实施全民参保计划，城
乡基本社会保险（包括企业职工基本养
老保险和城乡居民基本养老保险）覆盖
率巩固在96%以上。

【项目进展】今年以来，我市坚持“早
谋划、早发动、早见效”的工作思路，使城
乡居民养老保险（以下简称城乡居保）工
作取得了阶段性成效。

截至6月底，我市实现城乡居保缴
费人数25.5万人，其中600元以上档次
缴费人占总缴费人数的86.88%；基础养
老金发放人数25.81万人，发放总额1.47
亿元，基金运行安全无风险。市财政对参
保人个人缴费补贴3822.89万元全额到
账，对基础养老金发放补贴8822.01万
元，全部及时足额拨付到位。根据省要
求，我市基础养老金标准从105元/月提
高到115元/月，3月底已全部发放到位。

【现场故事】6月8日中午11时，趁
着大伙都在吃午饭的时间，惠萍镇惠和

镇村党总支书记沙振雄带领村干部入户
宣传城乡居民基本养老保险政策。“只有
饭点的时候老百姓才在家，平时都要出
门干活。”沙振雄一边拿着宣传资料，一
边往13村民组赶去。

13组村民茅汉忠（化名）夫妻俩都是
残疾人，丈夫靠打零工为生，家庭年收入
不足万元。看到沙振雄他们风风火火地
赶来，老茅的眉头皱了起来：“不是和你
们说了嘛，不要再来了，我俚夫妻俩农保
不参加，以后老了也不会寻你们政府。”

“不要这样，你先听我把话说完，这个农
保就像井水一样，取了还有，况且现在都
是独生子女，将来他们的生活压力也大，
总不能天天向子女要钱吧……”记不清
吃了多少次闭门羹，但沙振雄仍然耐心
地做工作。考虑到其家庭情况，村里给予
政策倾斜，每人每年只需交300元，一番
思想开导后，老茅从里屋出来，掏出6张
崭新的百元大钞交给沙振雄：“诺，给你，
明年我自己到村委会交，不用你们特意
跑一趟。”

从茅汉忠家出来，已是 11 点 45
分，顾不上休息，沙振雄他们又来到
20组的唐凯（化名）家。站在门外喊
了半天也没人应，无奈，转身来到西宅
张大伯家。

在张大伯家的场心上，三三两两聚
集着串门的邻居，大伙利用吃饭间隙聊
天，看到村干部来了，更多的人围了过
来。“沙书记，今年农保啥时截止？”“我俚
老娘今年60岁了，啥时开始享受农保？”

“我的那个农保卡找不到了，看看能不能
补一张”……沙振雄认真听着，一一记
下。“这些情况，我们汇总一下后，尽快给
你们答复。”沙振雄说，“今朝我是过来做
宣传的，希望大家踊跃参保。各家都有各
家的难处，一满60岁就向子女要钱有点
说不过去。夫妻两个每人每年交900元
的话，交15年么总共2.7万，就算按现在
政策夫妻俩一个月就能领到550元左
右，买买小菜肯定够了，政府月月给你们
发钱，一年就是6600元，活到老发到老
……”交流间，唐凯从人群中钻了出来：

“干部说得蛮对的，长期算算参保是划算
的。等着，我这就拿钱去。”一个中午，有5
位村民交了钱。

据悉，经过村干部耐心细致地宣传政
策，惠和镇村的参保率从2012年的50%提
高到了2015年的86.3%，仅今年新增的人
数就达130人，比往年同期增长15%。

【百姓心声】沈亚飞是村里的老党
员，他认为城乡居保是一项得民心的实
事工程。“以前为啥说我俚农民惨？就因
为城里人有劳保工资，我俚没有。现在不
一样了，农民和城里人一样也月月领劳
保工资，个人缴纳一部分，政府还有补
贴。”

黄飞夫妇靠种田为生，子女常年在
外打工，一年难得回家一次。平时两人的
生活靠子女寄点生活费回家，数目不多。
但考虑到子女赚钱也不容易，黄飞也不
好意思再开口。“子女也有下一代，不能
再给他们增加负担了。”自从享受到城乡
居保后，黄飞夫妻月月拿劳保工资，日常
开销基本够了。

本报讯 6月21日，启东经济开发
区蓝领公寓，2栋264套房间中，132套
已完成装修，一厅一卫一厨一卧室的格
局宽敞明亮。“园区的提速提质发展，关
键在引进科技和人才，而一个地方对人
的最大吸引力很大程度上在于生产生活
环境。”启东经济开发区党工委书记高红
宇说，开发区发展瞄准“4.0版本”，在发
展理念、园区环境、招商方式、产业结构、
管理模式等方面全线升级，目标建成上
海周边产业特色鲜明的生态型科技城，
真正成为上海现代产业发展的后花园。

今年以来，开发区按照“高起点规
划、精致化建设、法治化管理、精细化服
务”的总体目标，重点突出招商引资，狠

抓项目建设，加快产业升级，大力实施
“125工程”：围绕一个目标，猛攻两大重
点，实现五大升级，经济社会发展取得显
著成效。1~5月份，开发区实现工业应税
销售593427万元，同比增长25.2%；实
现一般公共预算收入16059万元，完成
全年计划目标39246万元的40.9%，比
去年同期增长22.9%。一季度，开发区在
全市7个单项夺杯竞赛活动中取得4只
金杯，在南通市9家省级开发区重大产
业项目建设综合评价中排名第一。

在园区环境建设上，开发区围绕“精
致”两字做文章，突出安置先行，基础设
施先行，强化配套服务。全区在建安置房
面积66.47万平方米计4620套，计划今

年再开工57.76万平方米计3592套，预
计2018年实现安置房建设“零过渡”。加
快推进道路和基础设施建设，重点建设
菜场、夜排档、邻里中心等设施，公交逐
步向园区内延伸。

招商引资是园区发展的“生命线”。
开发区盯牢上海、主动对接北广深、密切
联系500强，在传统驻点招商的基础上，
进一步创新招商引资方式方法，招商效
率明显提高。今年以来，累计协议利用外
资10158.2万美元，完成全年任务8500
万美元的119.5%；实际到账外资4023.2
万美元，完成全年任务6000万美元的
67.1%。

在产业招商取得突破的同时，开发
区的项目服务显现“短平快”特色。开发
区专门成立了重点项目建设推进办公
室，从办证办照、土地报批、临
时用电等方面全程跟踪，通过
进一步强化责任，主动作为，全
力以赴推项目、解难事、办实
事。主动靠前服务、提前介入，
最大限度减少项目审批时间成

本。今年，开发区共有在建项目15个（其
中超5000万元重大项目12个），目前15
个重大项目正按照序时进度全速推进。

开发区的全面升级关键是产业升
级。今年，开发区积极探索新兴业态产业
园和中外合作产业园建设。依托科创大
楼、国动产业园、互联网+产业园等载体，
发展以研发设计为核心的智能化、信息
化产业，强化与知名科研院所的交流合
作。在成立复旦大学科技园（启东）产业
园的基础上，加强与上海交大电子信息
与电气工程学院合作，成立上海交大产
业研究院。在上海市政府发展研究中心
的支持下对接上海张江生物医药产业园
区，努力打造外资和国际先进产业引入
的有效平台。

（戴丽丽 项羿）

今年以来，全市上下紧紧围绕全年目标任务，按照早抓早主动的要求，狠
抓各项重点工作的落实，奋力实现“双过半”，确保全面和超额完成全年目标任
务，为“十三五”顺利开局奠定坚实基础。今起，本报推出“振奋精神 凝聚力量
狠抓落实 奋力实现‘双过半’”栏目，集中报道各地今年以来取得的显著成效。

6月21日，恒大海上威尼斯碧海银沙
“水上大冲关”项目吸引了许多游客参与
挑战。据了解，“水上大冲关项目”是由30
多个子项目及关卡组成的大型游乐场
所，将消暑与运动有机结合起来，成为游
客夏天消暑的极佳选择。图为游客挑战

“水上大冲关”一景。
潘杨 邱静瑜摄

“启吾巡讲堂”
圆陀角站开班
本报讯 6月23日上午，“启吾巡讲堂”圆陀角旅游

度假区站开班仪式在圆陀角旅游度假区管委会举行。
圆陀角旅游度假区作为2016年“启吾巡讲堂”的第一
站，从6月23日起，开展为期两天的培训。市委常委、宣
传部部长姜平出席开班仪式。

举办“启吾巡讲堂”全市镇村（社区）干部轮训班，
主要任务是贯彻落实市委“两学一做”学习教育实施方
案的精神和全面从严治党的要求，进一步提升理论素
养和业务水平，为推动新常态下基层工作提供新的思
想观念和工作能力。

去年，我市开展了第一轮“启吾巡讲堂”镇村（社
区）干部培训活动，共巡回授课65场次，培训基层党员
干部2150余人次。今年年初，我市又开展了“启吾巡讲
堂”党员冬训专场，参训党员5万余人。“启吾大讲堂、启
吾巡讲堂、启吾微课堂”三堂汇学基层武装日常化大众
化工作品牌被评为南通市宣传思想文化工作改革创新
奖。今年，“启吾巡讲堂”宣讲团入围全省理论宣讲先进
集体候选名单。

姜平指出，加强轮训是适应经济社会发展新常态
的需要，是提高基层干部服务群众能力的需要，是促进
基层干部沟通交流的需要。大家要珍惜学习机会，端正
学风；理论联系实际，推进工作；形成良好学习习惯，持
之以恒。要严格学习制度，遵守纪律；认真学习思考，提
高水平；注重品德修养，廉洁自律，确保学习培训取得
实效。

南通市委党校副校长、教授沈卫中作了题为《学党
章党规、学系列讲话，做合格党员》的开班学习讲座。

（张以）

园区环境、招商方式、产业结构、管理模式全面升级

开发区发展瞄准“4.0版本”
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农民也月月领到劳保工资

英国23日举行全民公投
公投结果将决定英国是否脱离欧盟
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教育部叫停
在建塑胶跑道施工

04 网眼

本报讯 6月23日下午，全
市深化财政国库集中支付改革
工作会议在市党教中心召开。会
议的主要任务是明确深化国库
集中支付改革的重要意义和主
要内容，统一思想、落实举措，规
范有序地把国库集中支付改革
的各项工作落实到位，进一步理
顺财政部门和预算单位职责关
系，提高资金支付效率和财政资
金运行绩效。市委副书记、市长
黄卫锋，市委常委、常务副市长
王凯出席会议。

此次国库集中支付改革将
从今年7月1日起，在全市预算
单位全面实施。改革的主要内容
是，调整会计核算中心职能，取
消市会计核算中心负责统管单
位会计的集中核算职能，实行单
位自主核算、分级分类的会计核
算模式；健全国库单一账户联
系；调整资金支付方式，将原来
对财政预算单位实行的财政直
接支付方式调整为财政直接支
付和财政授权支付两种模式；规
范资金支付流程；推行分级分类
的会计核算管理模式；强化预算
单位财务主体责任。

黄卫锋指出，随着公共财政
改革以及行政管理体制改革的不
断深化，当前实行的公共财政管
理体制，特别是会计统配模式的
内在制度缺陷日益显现。深化国
库集中支付改革，取消会计统配
模式已势在必行，全市上下要充
分认清深化国库集中支付改革是
落实单位主体责任的必然要求，
是提高资金运行效率的有效途
径，是加强党风廉政建设的重要
举措，统一思想，凝聚共识，为改
革顺利推进提供坚定思想保障。

黄卫锋要求，各单位各部门
要切实增强大局意识、责任意
识，以实际行动理解并拥护改
革、支持改革，确保改革取得良
好成效。一要强化组织领导。市
政府专门成立了国库集中支付
改革领导小组，统筹负责国库集
中支付改革的组织领导和业务
指导。各部门、各单位是落实国
库集中支付改革的责任主体，要
积极做好配合落实工作。二要加强业务辅导。要切实重
视单位财务人员培养，通过内部调剂、专业培训等途径
选优配强单位财务人员力量。市财政局要履行好业务
管理部门职责，加大行政事业单位财务人员培训力度，
使各单位的财务人员都具备专业从业资格，熟悉财经
纪律，规范业务操作，不断提高专业水平。三要完善监
管体系。要积极实施多层次的动态监控机制，保障国库
集中支付制度改革的有效推进，促进预算编制、预算执
行更加合理、规范，不断提高财政资金使用绩效。各单
位要强化内控制度，加强对财政资金使用的规范化管
理。财政部门要加强对预算编制和执行的审核监督，加
大财经纪律执行检查力度，及时指导预算单位完善资
金使用、监管流程。审计部门要加大对财政资金运行的
审计和检查力度，及时发现、纠正财政资金使用过程中
的问题。纪检监察部门要加大对违反财经纪律问题的
问责力度，依法依规处理相关责任人。

会上，市财政局主要负责人对相关改革工作进行
了业务辅导。 （陈丽娣）
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